

Fecha <b>21.02.2015</b>	Sección <b>Dinero&gt;</b>	Página <b>18</b>
----------------------------	------------------------------	---------------------



## La piedra filosofal que Slim no puede vender

Aunque un día existiera la piedra filosofal, que transmutara el plomo o cualquier metal básico en oro, venderla sería una cuestión de leyes del mercado, aparentemente se tendría que vender a un precio muy alto debido a que habría una gran oferta. Vender la piedra filosofal supondría un gran problema, porque la lista de posibles compradores sería muy limitada y seguramente coincidiría con los primeros del listado de los más ricos del planeta. El posible comprador que podría estar entre **Carlos Slim**, **Bill Gates**, **Warren Buffett**, **Larry Page**, etcétera, tendría serias dudas con respecto a la adquisición debido a que una fuente inacabable de oro bajaría los precios dramáticamente del metal, además atraería la atención de los reguladores antimonopolio de todo el mundo debido a que el dueño tendría un poder sustancial de mercado en el sector de los metales preciosos. Ésos serían tan sólo algunos de los muchos problemas.

### Vender telecom

Si vender la piedra filosofal parece difícil, resulta aún más complicado vender activos muy grandes. Un buen ejemplo de las dificultades de vender algo valioso lo muestra **América Móvil**, que quiere dejar atrás la característica que le otorgó el Instituto Federal de Telecomunicación cuando definió a la compañía como agente económico preponderante en el sector de las telecomunicaciones, lo que implica que le aplican una serie de regulaciones asimétricas tendientes a generar mejores condiciones para sus competidores a costa de sí misma. El único camino de **América Móvil** es vender una buena parte de sus activos para tener una

participación menor a 50% y lograr que el órgano regulador esté de acuerdo en que dicha venta cumple con las condiciones para dejar de considerarla preponderante. Aunque parecería fácil vender activos valiosos que le darían a un nuevo jugador una presencia importante en el lucrativo mercado de telecomunicaciones mexicano la venta no ha

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>21.02.2015</b>	Sección <b>Dinero&gt;</b>	Página <b>18</b>
----------------------------	------------------------------	---------------------

resultado del todo fácil. Desde que a mediados del año pasado la compañía mexicana anunció que estaría vendiendo sus activos, comenzó la especulación con respecto a lo que podría vender. **Carlos Slim** dejó entrever

en una entrevista con Reuters a mediados del año pasado que esperaba vender los activos en menos de seis meses, dicho periodo de tiempo ya transcurrió y todavía no hay un comprador definido. Unos meses después en octubre **Slim** desmintió algunas versiones que señalaban que estaría vendiendo activos de la zona del golfo de México y aclaró que sería un paquete transversal que incluiría la zona del Pacífico y la frontera norte.

#### **Pocos compradores**

Mientras corren los meses jugadores importantes como **Vittorio Colao**, presidente ejecutivo de Vodafone, y **Francisco Gil Díaz**, presidente de Telefónica México, han descartado a sus compañías como posibles compradoras; otros como **Masayoshi Son**, de Softbank de Japón, dijo que están estudiando propuestas, pero que no van a estirar demasiado la liga. **Randall Stephenson**, CEO de AT&T, que recientemente compró a **Lusacel** y a **Nextel**, no se ha autodescartado del todo, pero ha mencionado que comprar los activos de **América Móvil** no es indispensable para competir en México, quizás utiliza una estrategia de póker. Hay otros jugadores como ChinaMobile del que se sabe poco. Lo cierto es que no son muchos los posibles compradores y entonces ante poca demanda será difícil negociar un precio al que tenga sentido vender, dicha complejidad ayuda a explicar la dificultad de la venta. En el último reporte de resultados **América Móvil** dijo que espera concretar la venta de los activos en los próximos meses y es que ya comenzaron a sentir los efectos de las nuevas reglas asimétricas.

#### **Otra piedra filosofal**

Ahora que se anunció la salida de **Manuel Medina Mora** de Citi volverá a surgir la versión de que el banco estadounidense esté dispuesto a vender su operación mexicana, sin embargo, con un precio de más de 30 mil millones de dólares no parece que haya muchos compradores viables, aunque **Michael Corbat** diga que no los está buscando.

**América Móvil dijo que espera concretar la venta de los activos en los próximos meses.**